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第７回 薩摩川内市教育委員会定例会 

１ 期  日  平成３０年６月２７日（水） 

２ 場  所  市役所５階 教育委員会室 

３ 出席委員  教 育 長  上屋 和夫     教育長職務代理者  三本 伴子 

     委   員  上川 幸子         委   員  坂口 由一 

委   員  軍神利喜男 

４ 説明のために出席した職・氏名 

        教 育 部 長   宮里 敏郎   教育総務課長  小原 雅彦 

   学校施設整備室長  上口 憲一   学校教育課長  熊野 賢一 

   社会教育課長  橋口 公男   文 化 課 長  永里 博己 

   少年自然の家所長  池田 尚人   中央図書館長  山口 誠 

５ 記 録 者  教育総務課課長代理 坂元 久徳 

６ 傍 聴 者  なし 

７ 日  程 

  (1) 会議録承認 

(2) 諸般報告 

(3)審  議 

報告第 ９号 臨時代理の報告について 

「平成３０年度薩摩川内市一般会計補正予算（第１回補正）に係る議案に関する意見の申

出について」 

議案第２８号 薩摩川内市立少年自然の家運営協議会委員の委嘱について【非公開】 

議案第２９号 薩摩川内市立図書館協議会委員の任命について【非公開】 

議案第３０号  薩摩川内市立視聴覚ライブラリー運営審議会委員の委嘱について【非公開】  

(4)そ の 他 

①７月行事予定について 

②その他                   

   開会時間 １３時３０分 

 

 



 

 

教 育 長  ただ今から、平成３０年第７回薩摩川内市教育委員会定例会を開会い

たします。 

教 育 長  世間はワールドカップサッカーロシア大会で盛り上がる中、先日大阪

で発生した地震により、登校中ブロック塀の下敷きになり、小学４年

生が亡くなるという事故が発生し、また翌日には静岡県で       

子供が切りつけられる事件、昨日は富山県で警察官から拳銃を奪った

犯人が学校に侵入し、警備員に発砲するという事件が発生しました。

学校の危機管理意識を高めなければならないと、あらためて思うとこ

ろであり、学校にも通知をしたところです。本市でこのような事故が

発生しないように願うところです。 

教 育 長  第６回定例会会議録についてお諮りします。会議録を承認してよろし

いですか。 

       （異議なしの声あり） 

教 育 長  平成３０年第６回会議録は承認されました。 

教 育 長  次に会議録署名委員の指名を行います。坂口委員を会議録署名委員に

指名します。 

教 育 長  議案第２８号から議案第３０号は、個人情報を扱う議案でありますの

で、これを非公開としたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

        （異議なしの声あり） 

教 育 長  これについては、非公開とします。 

教 育 長  諸般報告について、教育総務課・学校施設整備室から説明をお願いし

ます。 

教育総務課長  資料の２ページで説明 

学校施設整備室長  ６月１８日に発生した大阪北部を震源とする地震で、登校中の女子児 

童が学校の倒壊したブロック塀に挟まれ、亡くなるという痛ましい事

故が発生した。これを受けて、本市の学校内のブロック塀の状況につ

いて、１次調査と２次調査に分けて調査した。１次調査は建築基準法

の２．２ｍを超えるブロック塀について、６月１８日から１９日にか

けて各学校に調査するよう通知したところです。現在１５校から現場



 

 

写真等を添付して報告があり、現地調査を実施したところ、２．２ｍ

を超えている個所が７個所（７校）あった。対応策として、危険個所

にバリケードや注意を促す張り紙・看板設置を行うよう学校に指示を

したところである。 

また、２次調査では、学校敷地内の高さ６０㎝以上の全てのブロック

塀について現在調査を行っているところである。６月２２日現在で１

３０個所の報告を受けており、学校施設整備室の建築技師により一件

一件調査し、危険度を判断しているところである。確認内容としては

２．２ｍ以下の高さであるか、１．２ｍ以上のものには控え壁がある

かを確認し、その結果をもとに危険度を判断し、今後対応をしていき

たい。また、６月２０日付で各学校長に対し通学路を再点検し、児童・

生徒・保護者に対し周知するよう通知したところである。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

委   員  調査対象のブロック塀の高さが６０㎝以上は何か規定があるのか。 

学校施設整備室長  特に規定はないが、子供の身長等を考慮し６０㎝以上にした。 

教 育 部 長  市の公共施設についても現在調査を進めており、今週中に提出するこ

とになっている。 

委   員  通学路には、どこにでも危険個所が存在しているので、いざとなった

時、子供は危険な場所から離れる行動ができないのではないか。 

教 育 長  見つかった危険個所には張り紙をするなどの対応を行い、学校ではＰ

ＴＡと一緒になって、地域を危険個所マップで再点検させなければな

らない。それを受けて適切に指導することをしなければならない。 

学校教育課長  学校では子供たちに危険予知トレーニング（ＫＹＴ）を行い、絵や写

真を見せて子供たちにどこが危険か判断させ、危険予知能力を育む教

育を行っている。 

委   員  これからは、どこでどんな災害が発生するかわからない。子供たち自

身に危険を予知する能力、回避する能力を高めることが必要である。

自分の勤めている施設でも、毎月避難訓練を行っている。毎月するこ

とで子供たちの反応も変わってきた。指導したからいいではなく、子



 

 

供たちの身につかなければ意味がない、状況に応じて子供自身が身を

守れるように指導していただきたい。 

教 育 長  ６月議会でも防災教育について質問があり、その中で本市は津波、川

内川の氾濫や原子力災害等、色々な災害が想定されるので、本市は他

自治体に比べて特に防災教育について力を入れて、取り組んでおり、

学校で訓練を重ねることで、予知能力を高める教育を行っていること

を答弁で述べたところである。 

教 育 長  他にありませんか。 

       次に学校教育課説明をお願いします。 

       資料３ページで説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

委   員  東郷学園の二学期制について早めに検討会を開催していただき感謝し 

ている。ある東郷地域の保護者が、他地域の保護者から二学期制につ 

いて聞かれた時に、まったく答えられなかったとの意見を聞いた。早 

めに制度のメリット・デメリットを提示して、東郷地域の保護者に納 

得していただくことが大切であると思う。 

学校教育課長  校長先生からも早く開催したいという意見をいただいている。７月中

に東郷地域の検討会を行い、８月中に地域の保護者への説明会を開催

する計画である。 

 

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、社会教育課の説明をお願いします。 

社会教育課長  資料の４～５ページで説明 

教 育 長  九州電力のエネルギー探検隊は参加者０人が２か月続いているが、 

  PR の方法を再度考えていただきたい。 

 

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、文化課の説明をお願いします。 

文 化 課 長  資料の６～７ページで説明 

委   員  今年の芸能祭は、韓国の合唱団の出演もあり華やかであったが、どの 

ようにして選考しているのか。 



 

 

文 化 課 長  ３部構成になっており、１部は文化協会の各支部の中から各１団体、 

２部は郷土芸能で、上甑島・下甑島地域から各１団体、特別企画は川 

内支部を中心に出演をお願いしている。今回の韓国の合唱団は民間交 

流と言うことでお願いしたところです。 

委   員  観客は高齢者が多いように感じた。もっと子供たちや若い方が見に来 

てもらえればと思った。 

教 育 長  韓国合唱団は先方から出演依頼がありお願いした。入来のフラダンス

は市民歌で踊り華やかで良かった。１３回目であり毎回充実した内容

になってきている。 

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、少年自然の家の説明をお願いします。 

 

少年自然の家所長  資料の８～９ページで説明 

 

委   員  リフレッシュ in 寺山の参加者の内訳は。 

少年自然の家所長  小学生１名と中学生９名の合計１０名です。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、中央図書館の説明をお願いします。 

 

中央図書館長  資料の１０～１１ページで説明 

 

委   員  図書館に行ってみて、本が綺麗に整理されており、時間があれば、ま 

た足を運びたい気持ちになった。図書館に行けば、本を読んだり、ビ 

デオ上映があったり、紙芝居が聞けたり、一日中子供や大人が過ごせ、 

憩えるような図書館を目指して欲しい。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、上甑島教育課・下甑島教育課の説

明をお願いします。 

 

教育総務課長  資料の１２～１３ページで説明 

 

委   員  「甑の風音楽祭」の録音・録画はしていないのか。 



 

 

教 育 長  長く続いているイベントなので記録していると思う。 

委   員  恐竜の化石が発掘された記事が載っていたがどこが担当しているか。 

教 育 部 長  甑はひとつ推進室が担当している。 

 

教 育 長  他にご質問はありませんか。以上で諸般報告を終わります。 

 

 

  【臨時代理の報告について】 

教 育 長  「報告第９号 平成３０年度薩摩川内市一般会計補正予算に係る議案に

関する意見の申出について」説明をお願いします。 

教育総務課長  議案書の１ページから４ページで説明。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

       報告第９号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

【薩摩川内市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について】【非公開】 

【薩摩川内市立図書館協議会委員の任命について】【非公開】 

  【薩摩川内市立視聴覚ライブラリー運営審議会委員の委嘱について】【非公開】 

 

教 育 長  次に７月の行事予定について、教育総務課・学校施設整備室から説明

をお願いします。 

（各課所長が資料の１４ページから１７ページで説明） 

教 育 長  行事予定について、質問はありませんか。 

教 育 長  その他で何かありませんか。 

 

教 育 長  以上で、平成３０年第７薩摩川内市教育委員会定例会を終了いたしま

す。ありがとうございました。 

 閉会時刻  午後３時１０分 



 

 

 

教 育 長 

 

教 育 委 員 


